

Blidah, Décembre 1897

Mon ami,

Comme vous le savez depuis mon dernier courrier, je suis à Blidah et je suis enchanté de voir comment et à quelle vitesse, cette ville (1) se développe. Les blidéens sont des gens très actifs et la ville évolue à leur rythme. Cela fait 50 ans que nous y sommes installés et le centre ville a des allures de petite ville de province française. Lorsque la mairie évoque les travaux en cours et à venir, elle utilise volontiers le terme "d'Hausmaniser" la ville. Le tremblement de terre de 1867 a obligé à une restructuration complète du centre. Il y a des travaux partout, des trottoirs et des éclairages sont installés dans les rues principales. Un grand chantier de plusieurs mois s'achève actuellement, c'est celui du Théâtre Municipal de la place d'Armes (2) qui devrait ouvrir au début de l'année prochaine. En ce moment encore, ce sont les travaux d'aménagement à la gare car les voyageurs se plaignaient du manque de confort de celle-ci (3). La société PLM organise sa modernisation. La société Blida-Vélo a longtemps plaidé pour la création d'un vélodrome au Bois Sacré mais ce projet a été finalement abandonné après une longue étude (4). On parle quand même d'y faire un court de tennis.

Les blidéens sont des passionnés de musique et la création l'an dernier de la société des Amis Réunis les a comblés. De nombreux concerts sont donnés sur la place du marché européen, sur la place d'Armes ou même au Jardin Bizot. Le Jardin Bizot sert aussi de cadre aux concerts donnés par la musique du 1 RTA. Le 1 RTA qui entre autres a envoyé quelques contingents assurer la mise sous

protectorat de Madagascar.

Le centre actif de la ville reste la place d'Armes avec ses immeubles dans lesquels on trouve les grands cafés, le Café Glacier, le Café Laval et le Café d'Orient attenants à l'Hôtel. Des troupes de passage s'y donnent en spectacle.

Un Cercle vient de se former et s'est installé dans l'ex-café Laval. C'est le "Père Laval" créateur des Glacières sur la route de Chréa qui en fut le premier propriétaire. Hélas à son décès, le changement de propriétaire n'a pas permis sa survie.

Heureusement cette année sa réouverture a permis d'y recevoir le premier Cinématographe avec au programme de la première séance, l'arrivée du Tzar à Paris (5) et d'organiser des concerts. Le Café Laval sera désormais le siège du Cercle.

La ville s'est équipée cette année d'une station météo installée dans les locaux de la mairie.(6)

Il faut aussi que je vous dise la fierté des blidéens quand ils ont appris le succès à Paris de 2 enfants de Blida, les fils Isola (7).

Un grand événement sportif a marqué 1897; le duel entre le champion cycliste local Perrin et le champion pédestre national Ortegue. L'épreuve consistait pour le cycliste à faire 60 km pendant que le coureur pédestre faisait 30 km. C'est le blidéen Perrin qui est sorti vainqueur de cette épreuve en parcourant les 60 km en 117 minutes pendant qu'Ortegue faisait 29 km en 118 minutes. 2000 personnes ont suivi l'exploit des sportifs sur le boulevard Nord (8)

Il faut aussi que je vous parle d'une querelle qui agite la ville. Depuis quelques années, la municipalité a décidé de bâtir autour du

*palmier de la place un kiosque en bois. Celui-ci sert pour les fêtes et après quelques mois, il est démonté. Il y a donc les pour et les contre le kiosque. En ce moment on démonte celui de 1897 (9).. Qu'en sera-t-il demain??*

*Voilà mon ami les dernières nouvelles de Blidah*

*Jean*

- (1) Au recensement de 1896: 9588 européens , 15648 indigènes
- (2) Le Tell 1897-11-27
- (3) Le Tell 1897-07-07
- (4) Le Tell 1897-04-03
- (5) Le Tell 1897-02-17
- (6) Le Tell 1897-05-01
- (7) Le Tell 1896-11-28
- (8) Le Tell 1897-01-02
- (9) Le Tell 1897-12-25